
 

 

StJames, Louise (PHAC/ASPC) 

De : Brickles, Spencer (PHAC/ASPC) 

Envoyé : 2020-03-20 6:05 PM 

À : Cluney, Craig (PHAC/ASPC); StJames, Louise (PHAC/ASPC); Lavoie, Marlene 

(PHAC/ASPC); Gargum, Taha (PHAC/ASPC); Frost, Evan (PHAC/ASPC); Osei, Peggy 

(PHAC/ASPC); Novak, Krystal (PHAC/ASPC) 

Objet :  Résumé de la séance d’information quotidienne à l’intention des parlementaires : 20 mars 2020 
 
Bonjour à tous,  
La séance d’information à l’intention des parlementaires sur la COVID-19 a été menée aujourd’hui par le Dr Njoo, aux côtés 

d’autres représentants du ministère des Finances, de AMC, EDSC, SP, ASFC, SAC et ISDE. Le Dr Njoo a commencé par une rapide 

mise au point concernant la santé publique. On recense 245 000 cas dans le monde, dont 925 cas positifs et 12 décès à ce jour 

au Canada. L’auto-isolement et la distanciation physique restent des mesures clés pour aplatir la courbe et réduire l’impact de la 

COVID-19 au Canada.  

Nombre final de participants à l’appel : 194   

Nombre de questions restées sans réponse : 7 

- Député Mike Lake, PCC 

- Sénatrice Pat Duncan (GSI)  

- Députée Heather McPherson (NPD) 

- Sénateur Mike Duffy (GSI) 

- Député Todd Doherty (PCC) 
- 2 personnes non identifiées. 

Les questions posées par les parlementaires incluent ;  
- Député Michael Barrett (PCC ; Leeds – Grenville – Thousand Islands et Rideau Lakes) : Comment mettez-vous des EPI à 

disposition des agents de l’ASFC, pourquoi n’y a-t-il pas de dépistage renforcé et pourquoi y a-t-il peu de directives sur 

les mesures à adopter vis-à-vis des voyageurs malades ?    

o ASFC : C’est la première fois que nous entendons parler d’un manque de matériel, nous avons pourtant fait une 

vérification pour nous assurer que chaque site avait une quantité suffisante de matériel. Nous nous assurerons 

que les toilettes sont bien nettoyées deux fois par jour. Le contrôle de la température n’a pas été conseillé par 

l’ACSP. Des directives sur les EPI ont été communiquées aux agents de l’ASFC et nous tenons régulièrement des 

réunions avec les syndicats.  

o Dr Njoo : Du point de vue de la santé publique, le nettoyage des toilettes est une des mesures à mettre en place. 

On pourrait le faire une fois par heure, mais si quelqu’un y va juste après, alors ce n’est pas efficace. Se laver 

correctement les mains est un point clé, et éviter de se toucher le visage. Le SRAS nous a appris qu’il est inutile 

de contrôler la température, car les gens peuvent prendre un traitement antipyrétique ou être 

asymptomatiques. Il faut informer et éduquer le public sur la nécessité de s’auto-isoler et s’auto-surveiller 

pendant 14 jours. 

- Sénatrice Mary Jane McCallum (GSI) : Le fonds de 100 millions de dollars mis à la disposition des autochtones du Canada 

par SAC est-il disponible, et quand sera-t-il distribué ?    

o SAC : Un guide communautaire a été adressé aux chefs aujourd’hui pour mettre à jour les plans de lutte contre 

la pandémie. Adressez-vous au siège ou aux bureaux régionaux pour plus d’informations. 

- Sénatrice Diane Griffin (GSC) : Le gouvernement autorisera-t-il les travailleurs étrangers temporaires à travailler cette 

année, et seront-ils logés dans des logements qui correspondent aux normes sanitaires appropriées pour éviter une 

éclosion épidémique ? 

o EDSC : Les travailleurs étrangers temporaires doivent respecter les règles sanitaires et la règle des 14 jours 

d’isolement. 

- Député Ken Hardie (PLC ; Fleetwood – Port Kells) : Que fait-on pour aider les Canadiens bloqués au Pérou, et à 

l’étranger de manière générale, dans des pays qui ont fermé leurs frontières ? 



 

 

o AMC : Des avions sont en route vers le Maroc et on travaille à faire rentrer chez eux les Canadiens qui se 

trouvent dans des zones sujettes à des restrictions locales de déplacement.  
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- Députée Nikki Ahston (NPD ; Churchill – Keewatinook Aski) : Comment sera utilisé précisément le fonds de 305 millions $ 

annoncé pour les communautés autochtones ? Que fait le gouvernement pour aider les communautés autochtones en milieu 

urbain, ainsi que les jeunes familles ? 

o SAC : Le guide communautaire distribué aujourd’hui est un exemple de financement concret, SAC soutient également les 

besoins en EPI et d’autres produits, comme le désinfectant pour les mains. Les questions des avantages fiscaux seront 

traitées avec EDSC. 

- Député Garnett Genuis (PCC ; Sherwood Park – Fort Saskatchewan) : Le gouvernement ordonnera-t-il la fermeture des centres 

commerciaux dont certains locataires refusent de fermer leur boutique ? 

o Dr Njoo : La question de la fermeture des centres commerciaux relève des autorités provinciales et passerait en fin de 
compte par le cabinet du Premier ministre.  

- Député Pierre Poilievre (PCC ; Carleton) : Si on ordonne à une personne de s’auto-isoler, mais que le résultat de son test est 

négatif, cette personne doit-elle quand même continuer à s’isoler ? Quel pourcentage des tests sont négatifs et positifs, ce 

taux est-il supérieur ou inférieur en comparaison avec les semaines précédentes, et comment cette mesure contribue-t-elle à 

aplatir la courbe ? Quand la période d’auto-isolation massive prendra fin, qu’est-ce qui empêchera le virus de se propager à 

nouveau ?  

o Dr Njoo : Une personne peut avoir un résultat de test négatif, mais avoir une autre infection respiratoire. Toutefois, elle 

devrait s’en remettre aux autorités locales pour savoir si elle doit continuer à s’isoler ou non. Tous les résultats des tests 

que nous voyons aujourd’hui sont ceux de personnes tombées malades il y a une semaine. En termes d’urgence, la 

distanciation physique est importante, mais nous n’en verrons pas les résultats avant encore deux ou trois semaines. Nous 

comprendrons l’efficacité de nos méthodes de distanciation physique dans quelques semaines. Nous maintenons le mode 

de confinement pour les personnes symptomatiques. 

- Députée Nelly Shin (PCC ; Port Moody - Coquitlam) : Quel est le délai pour faire rentrer chez elles les personnes bloquées au 

Pérou, qui n’ont pas accès à des médicaments ? 

o AMC : Le Maroc et le Pérou sont actuellement les pays les plus préoccupants. Les députés devraient encourager les gens à 

s’enregistrer auprès de AMC pour recevoir des informations à jour. Nous comprenons l’urgence et travaillons rapidement 

pour prévoir des vols et rapatrier ces personnes au Canada.  

- Sénatrice Patti Laboucane-Benson (Non affiliée) : Quelqu’un de SAC peut-il entrer en contact avec les communautés métisses 

en Alberta qui cherchent du soutien ?  

o SAC : Absolument, prenez contact avec nous.  
- Députée Elizabeth May (PVC ; Saanich – Gulf Islands) : Le système d’AE est-il prêt à prendre en charge des personnes qui 

pourraient passer entre les mailles du filet, comme des mères licenciées au début de cette crise ?  

o EDSC : Des changements sont en cours pour réduire l’impact sur les Canadiens. On n’a pas abordé cette situation précise, 

mais le ministère l’examinera.  

- Député Damian Kurek (PCC ; Battle River – Crowfoot) : Va-t-on fournir aux salons funéraires une quantité d’EPI suffisante pour 

répondre à leurs besoins ?  

o Dr Njoo : Cette question a été soulevée au CCS et à des réunions interprovinciales. Les opérations de distribution des EPI 

sont à la charge des autorités provinciales de l’Alberta. 

- Député David Sweet (PCC ; Flamborough - Glanbrook) : Les communautés agricoles ont reçu des informations contradictoires 

à propos des travailleurs étrangers temporaires. Le ministre Blair indique que 60 000 travailleurs seront autorisés à entrer au 

Canada, avec obligation de s’auto-isoler, puis d’autres représentants affirment que seuls ceux venant des États-Unis 

pourront entrer sur notre territoire. Peut-on obtenir des clarifications à ce sujet ? 

o EDSC : C’est une question relevant de AgCan. Le Comité de gestion des urgences a été créé pour comprendre les problèmes 

auxquels nous faisons face et pour apporter des lignes directrices aux ministères.  

o Dr Njoo : Nous allons adresser la question à IRCC. 



 

 

- Député Paul Manly (PVC ; Nanaimo - Ladysmith) : Les personnes vivant avec des personnes immunodéprimées devraient-elles 

éviter d’aller travailler pour protéger leurs proches ? Auront-elles droit à des dérogations de travail ? 

o Dr Njoo : Les individus vivant avec des personnes vulnérables doivent prendre leurs précautions. S’ils n’ont pas voyagé, 

mais que ces individus vivent avec des personnes immunodéprimées, il est crucial d’avoir une bonne hygiène, de respecter 

la distanciation physique et de limiter les sorties. Mais s’ils sont symptomatiques, alors ils devraient se faire tester. 

- Député Gord Johns (NPD ; Courtenay - Alberni) : Nous avons besoin d’indications claires provenant du gouvernement 

concernant la distanciation physique, ainsi que sur les 900 $ donnés aux travailleurs indépendants. Les étudiants et les aînés 

qui ne sont pas admissibles à l’AE seront-ils pris en charge ? 

o Dr Njoo : Les personnes vulnérables sont prises en charge aux niveaux local et provincial. Concernant l’AE, c’est EDSC qui 

gère cela. La communication sur la distanciation physique est complexe. Nous envisageons d’utiliser plusieurs plateformes 

et canaux pour diffuser des informations sur des mesures telles que de se tenir à deux mètres de distance les uns des 

autres. Un effort du gouvernement pourrait s’avérer nécessaire, par exemple pour fermer les écoles. 
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o EDSC : Les gens veulent autant de clarté que possible, les demandeurs seront pris en charge à partir 
d’avril. EDSC travaille dur pour s’assurer que tout le monde est effectivement pris en charge. 

Veuillez noter que ce rapport est un document de travail, réservé à l’usage interne de l’ASPC. Si vous avez des 
questions ou commentaires, veuillez me le faire savoir. 

Cordialement,  

Spencer Brickles 
Parliamentary Affairs, Office of Strategic Policy and Planning  
Public Health Agency of Canada / Government of Canada  
spencer.brickles@canada.ca / Tel: 343-543-3102 

Affaires parlementaire, Bureau des politiques et de la planification stratégiques  
Agence de la santé publique du Canada / Gouvernement du Canada 
spencer.brickles@canada.ca / Tél : 343 543-3102 
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